

Le rucher d'Espace Abeilles

Malgré un printemps pourri, nos abeilles ont bien travaillé cet été. Elles méritent de se reposer et d'avoir un peu de tranquillité jusqu'à l'arrivée des premiers chatons et crocus annonciateurs d'un vrai printemps 2014. C'est pourquoi, le rucher didactique fermera ses portes le dimanche 27 octobre, et ce jusqu'à miavril.



FLT côté pile, visiteur à l'abri de la pluie



Côté face, l'apiculteur sous la pluie

Les visiteurs ont été nombreux à découvrir le monde fascinant des abeilles, avec un maximum le dimanche de Fête la Terre. Les mois de juin et septembre ont spécialement vu défiler de nombreuses courses d'école.

Il reste encore un petit mois pour venir au rucher et profiter de la présence d'un membre les mercredis après-midi, samedis et dimanches toute la journée, pour déguster les

miels neuchâtelois qui sont en vente à la boutique. Ce sont des vitamines pour bien passer l'hiver.... et le miel sur une tartine, c'est tellement bon !

Orrys Ariégeois à Espace Abeilles



Orrys Ariégeois

Inspiré des orrys, habitats en pierre sèche des bergers Pyrénéens, cette sculpture symbolise l'accueil et l'amitié entre les montagnards.

Réalisé par de jeunes Ariégeois, qui croient en ces valeurs, avec des pierres du canton de Neuchâtel, cet abri miniature est offert aux abeilles sauvages de Cernier.

Du solaire pour l'établissement horticole de la ville



C'est au début du mois de juillet que la mise en fonction de 124 panneaux solaires photovoltaïque s'est effectuée dans les serres de la ville. La production pour le mois de juillet est de 4490 kw et pour août de 4745 kw, à titre de comparaison un ménage suisse consomme en moyen 300 kw par mois. Ces panneaux solaires couvriront donc plus que la consommation annuelle d'électricité de l'établissement horticole.

Après une période de vacances, l'Atelier Plume et Pinceau a repris ses activités

- Atelier dessin, un mardi sur deux, de 18h00 à 19h30. Ouvert à toute personne intéressée, avec ou sans expérience.
- Atelier écriture-dessin/illustration, un samedi par mois. Prochaine date le 12 octobre de 13h30 à 17h00.

Informations et inscriptions: tél. 032 853 36 48 ou www.plume-pinceau.ch

• Atelier écriture-dessin/illustration, mensuel, dans le cadre du programme de l'Unité de Formation Al, en collaboration avec Grégory Tschopp.

Nouveaux horaires de la Terrassiette

La Terrassiette change ses horaires durant les mois hivernaux. Désormais le restaurant sera ouvert du lundi au vendredi de 7 heures à 16 heures et sera fermé durant le week-end.



Les Temps Modernes au Théâtre du Passage

LES TEMPS MODERNES, l'un des spectacles phares des Jardins Musicaux 2013, sera présenté au Théâtre du Passage à Neuchâtel les 21, 22, 24 et 25 décembre prochain et au Théâtre du Crochetan à Monthey le 29 décembre. A voir ou à revoir, ce fabuleux film de Charlie Chaplin accompagné en direct par l'Orchestre des Jardins Musicaux dirigé par Valentin Reymond.

Location pour Neuchâtel: Billetterie Le Strapontin 4, passage Maximilien-de-Meuron – Neuchâtel 032 717 79 07

billetterie@theatredupassage.ch

Renseignements:

http://www.theatredupassage.ch/spectacle-138-622 http://www.crochetan.ch/saison-13-14/les-temps-modernes



Pro Evologia entre ânes et patates

Les estivages 2013 de Pro Evologia ont permis au public de découvrir Pancho et Capucine, les deux ânes propriété de Laurent Cuche, du Pâquier. L'association a profité de leur présence cet été à Cernier pour évoquer, de manière ludique et souvent humoristique, les rapports entre cet animal et l'homme. De l'Egypte ancienne au film Shrek, l'âne a souvent servi aux activités humaines. Il est aussi invité dans une multitude d'expressions et de proverbes, au gré des images de bêtise, d'entêtement voire de lubricité qu'il a véhiculées. Malgré ce portrait iconographique peu flatteur, il se distingue par son intelligence.

Pro Evologia s'est aussi consacrée à la culture de pommes de terre. Une délégation de son comité s'est retrouvée le 14 mai dernier pour procéder à la plantation de quatre lignes d'une vingtaine de mètres de longueur chacune. Sous la houlette de Roger Hofstetter, les valeureux planteurs ont ensemencé la terre avec des pommes de terre de la variété « Bleue de Saint-Gall », idéale pour les frites et la purée. La météo capricieuse de ce printemps a laissé un moment craindre que la récolte ne soit pas fructueuse. Mais, le dimanche 25 août, le comité costumé a convié la grande foule à profiter de plusieurs dizaines de kilos de tubercules violets. Comme Fête la Terre était consacrée à l'énergie, cette récolte a été effectuée à l'ancienne, au moyen d'un cheval de trait. De nombreuses petites mains ont déterré les pommes de terre, avant de repartir munies de petits cornets propres à faire un bon repas...



Tas de foin à Evologia

Un tas de foin pourrissant et sans cesse alimenté pour garder son volume permet d'accueillir et de nourrir de nombreux petits animaux. C'est dans cette optique que toute l'herbe fauchée sur le site est ainsi conditionnée.

Pourquoi ne pas réaliser un tel habitat dans un coin de votre jardin!

Remise des brevets et maîtrises agricoles

En étroite collaboration avec la Fondation rurale interjurassienne, l'Ecole des métiers de la terre et de la nature offre des cours préparatoires aux examens professionnels supérieurs en agriculture. Proposés sous forme modulaire, ces cours sont suivis en emploi et pendant une année scolaire, en alternance pour obtenir le brevet fédéral d'agriculteur/trice et la maîtrise fédérale d'agriculteur/trice. Les cours sont donnés à l'EMTN-Cernier, respectivement à Courtemelon dans le canton du Jura. La cérémonie de remise des titres se déroule toujours au niveau de la Suisse romande, chaque année dans un canton différent, par tournus. La cérémonie 2013 a eu lieu le vendredi 20 septembre au château de Lucens (VD). Ce sont ainsi 75 brevets fédéraux et 22 maîtrises fédérales qui ont été remis. On se félicite que 7 neuchâtelois, dont 1 jeune femme aient réussi les examens conduisant au brevet et que 3 lauréats obtiennent une maîtrise. Ces 10 nouveaux diplômés auront ainsi, notamment, la possibilité de former des apprentis-es.

(Photos disponibles sur www.agrihebdo.ch > galerie photos)

Examens blancs des paysagistes et des floriculteurs

Les apprentis-es horticulteurs, option paysagisme et option floriculture de 3^{ème} année sont déjà à quelques mois des examens finaux. En effet, les examens de pratique se déroulent selon les exigences saisonnières et sont donc répartis entre les mois de février (semis et bouturage), mars (taille, plantation et reconnaissance de végétaux sur bois nu) et juin pour le reste des activités examinées.



Afin d'établir un bilan de leurs connaissances et de relever les éventuelles lacunes qui resteraient à combler

avant ces épreuves finales, les apprentis-es sont invités à se présenter à des examens blancs. Organisés par les chefs experts, en collaboration avec les experts officiels, les épreuves proposées sont les mêmes que celles des examens finaux, conformément au plan de formation. Les frais que cela engendrent sont entièrement financés par les entreprises formatrices.



On aura ainsi pu voir à l'œuvre ces jeunes filles et ces jeunes gens, horticulteurs et horticultrices orientation paysagisme, le jeudi 26 septembre dernier. Les résultats ont prouvé que la troisième année d'apprentissage qu'ils ont encore à accomplir était nécessaire!

Echanges entre apprentis menuisiers et forestiers-bûcherons

Menuisiers et forestiers-bûcherons deux professions intimement liées au bois et pourtant placées aux deux bouts de la chaîne de production. Les attentes des uns et les contraintes des autres sont souvent mal connues. Soucieuses de cette réalité, LIGNUM, l'EMTN et le CPMB ont mis en place une journée d'échanges pour les apprentis de 3ème année dans ces 2 professions.



Ainsi le 1^{er} octobre au matin, les apprentis

forestiers-bûcherons se sont retrouvés dans l'atelier de menuiserie du CPMB où, sous la conduite de l'enseignant, ils ont été confrontés aux réalités des utilisateurs de bois. Ils ont pour cela réalisé un classeur en bois indigène qu'ils ont pu conserver. Pendant ce temps, les apprentis menuisiers étaient conduits par l'ingénieur d'arrondissement dans les forêts de Bevaix pour participer à la sélection des arbres à abattre, choix qui s'est concrétisé par l'abattage d'un superbe chêne.

Les deux classes se sont ensuite retrouvées à midi autour d'une grillade et ont pu rendre compte de leurs impressions. La journée s'est ensuite poursuivie par la visite d'une scierie, point de jonction entre ces deux professions.

Les poulains de l'écurie de l'Aurore

Comme chaque année, nous allons présenter nos juments poulinières. En date du 19 septembre, nous nous sommes rendus au concours à Fenin afin de présenter les poulains. 2 poulains sont en 1ère classe. Le 3ème poulain est en 2ème classe, il lui manquait juste 1 point pour être en 1ère classe. Par chance, cette année, les 3 poulains partent fin septembre début octobre chez un éleveur dans le Jura. L'éleveur va les garder jusqu'à l'âge de 3 ans. A 3 ans, il les débourrera puis il les revendra. Ce dernier travaille beaucoup avec un éleveur en Allemagne, plusieurs de nos poulains sont partis en Allemagne et de certains, nous recevons des nouvelles.